

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“ Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Euskirchen, 20. Februar 2024 – **In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Schulen im Kreis Euskirchen beteiligen sich an diesem Projekt, das nun zum ersten Mal im Kreis stattfindet. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute in der Marienschule Euskirchen. Landrat Markus Ramers sprach ein offizielles Grußwort.**

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Heute startet das erste E-Waste Race im Kreis Euskirchen gemeinsam mit der Abfallwirtschaft des Kreises Euskirchen und **Unterstützung von Landrat Markus Ramers** – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Entsorgungspartner ist Schönmackers.

Markus Ramers, Landrat des Kreises Euskirchen: „Elektrogeräte, wie Smartphones, Tablets, Wasserkocher sind in unseren Haushalten allgegenwärtig. Sind sie kaputt, sollten sie im besten Fall repariert werden. Ist das nicht mehr möglich, sollten sie richtig entsorgt werden, damit sie recycelt werden können. In ihnen stecken gefährliche, aber auch wertvolle Rohstoffe, wie Gold, Kupfer, Silber oder seltene Erden. Eine falsche Entsorgung über die Restmülltonne führt zur Verbrennung und nicht zum Recyceln dieser Wertstoffe. Mit dem Schulprojekt ‚E-Waste Race‘ wird der bewusste Umgang mit diesen Ressourcen in den Vordergrund gestellt und es wird erlebbar gemacht, wie wichtig Recycling und Kreislaufwirtschaft sind. Ich freue mich sehr darüber, dass ich die Schirmherrschaft für dieses tolle Projekt übernehmen durfte und wünsche allen Beteiligten viel Spaß am gelebten Umweltschutz.“

Karen Beuke, Abfallberaterin, Kreis Euskirchen: „Als Abfallberaterin freue ich mich sehr, dass sich in unserem Landkreis 10 Schulen nun verstärkt mit der richtigen Entsorgung von Elektroaltgeräten beschäftigen. Ein sehr gutes Beispiel, um aufzuzeigen, wie

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

wir alle nur gemeinsam die Kreislaufwirtschaft stärken können, um Ressourcen und auch Klimaschutz zu betreiben. Leider landen immer noch zu viele Elektrogeräte in der Restmülltonne. Ich hoffe, dass durch diese Sensibilisierungskampagne deutlich wird, dass jede und jeder Einzelne mit der richtigen Entsorgung über das Abfallwirtschaftszentrum, die Kommunen oder z. B. große Lebensmittelhändler ganz einfach Wertstoffe erhalten kann... und das kostenlos.“

Michael Mombaur, Schulleitung der Marienschule Euskirchen: „In so ziemlich jedem Keller oder in jeder Garage schlummern sie, die umweltbelastenden Gerätschaften, die vor kurzem noch, meist im Haushalt, dem glücklichen Menschen dienlich zur Hand gegangen sind und den Alltag erleichterten - ob Staubsauger, Küchengerätschaften, Spielzeug oder Radios - nach Ihrem Ableben sind alle technischen Wunderwerke ganz schnell nur noch Elektroschrott, den man gar nicht so richtig und gar nicht so einfach zu entsorgen weiß. Da ist die Idee, diesen Schrott, diesen Müll, im Wettbewerb von Schulen zu sammeln, zu entsorgen und schließlich sogar einer nachhaltigen Wertstoffkette zuzuführen, einfach nur gut; zukunfts zugewandt und clever ist diese Aktion, gerade weil so eine Botschaft an junge Menschen geht, die die Zukunft sind, die Multiplikatoren sind, die sich schon jetzt gesellschaftspolitisch gegen eine Klimaveränderung einsetzen und die in der Zukunft zumindest in dieser Hinsicht für ein Ressourcensparendes Leben zu gewinnen sind. Danke für die Idee und die Veranstalter sowie alle Unterstützer, danke und Lob aber gerade an die jungen Menschen, die sich im Rahmen des Projektes, und darüber hinaus, für die Zukunft engagieren. Ihr seid nachhaltig.“

Folgende Schulen nehmen am Projekt teil: Gesamtschule Eifel, St. Michael Gymnasium, Erzbischöfliches St.-Angela-Gymnasium, Gemeinschaftsgrundschule Wichterich, Franken-Gymnasium Zülpich, Marienschule Euskirchen, Kaplan-Kellermann-Realschule, Chlodwig-Schule, Johannes Vincken-Schule, Johann-Hugo-von-Orsbeck-Schule.

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos (Gründer Race Against Waste) ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und international schon an über 2.000 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race.

Der Kreis Euskirchen engagiert sich seit Jahren als global nachhaltige Kommune. Die verschiedenen Umweltbildungsprojekte seitens der Abfallberatung stellen einen Baustein dessen dar. Das Ziel einer echten Kreislaufwirtschaft soll keine Theorie sein, sondern praktisch umsetzbar. Genau das wird über das E-Waste-Race erlebbar, weshalb die Abfallwirtschaft des Kreises Euskirchen diese Aktion fördert. Lösungswege für Ressourcen- und Klimaschutz können anhand des Themas Elektroschrott den Schülerinnen und Schülern unmittelbar aufgezeigt werden. Und nebenbei wird ein Teil der Bevölkerung miteingebunden. Denn Elektroschrott landet auch im Kreis Euskirchen noch zu häufig in der Restmülltonne, was die Restmüllanalyse jüngst ergeben hat. Hier besteht weiterhin Aufklärungsbedarf.

Plan E ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektrogeräten. Mehr: www.e-schrott.-entsorgen.org.

Kleinanzeigen ist deutschlandweiter Kooperationspartner. Der in Deutschland führende Online-Kleinanzeigenmarkt zählt hierzulande zu den reichweitenstärksten Web-Angeboten. Auf Kleinanzeigen wird überwiegend secondhand gehandelt. Damit leisten Nutzerinnen und Nutzer einen aktiven Beitrag für mehr Nachhaltigkeit. Kleinanzeigen wurde im September 2009 als eBay Kleinanzeigen gestartet. Seit Juni 2021 gehört das Unternehmen zu Adevinta, einem weltweit führenden Anbieter von Online-Kleinanzeigen.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert
Das macht Schule gemeinnützige GmbH
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99
E-Mail: presse@das-macht-schule.net

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur

